

今日から学校再開

今日から6月。2月27日からおよそ3ヶ月、コロナウイルス感染防止のための緊急事態宣言で新学期前から長期間学校が休校になりました。ようやく通常授業が再開（高専を除く）されますが、過去に経験したことのない長期間の休校、ほとんどの生徒の生活のリズムや学習のリズムに大きく影響したと思います。勉強も学校から出た課題は前学年の復習だけで、特に新一年生は小・中・高とも新学年になってから授業が行われていませんでしたから大変な状況になっていると思われまます。そんな中でも附属中学校と釧路高専では5月に入ってオンラインによる授業をスタートしました。



緊急事態宣言解除の後で問題になっているのが教育格差の問題です。文科省の4月16日時点の調査によると、休校中または休校予定の1213自体のうち、双方向型のオンライン指導をするのはわずか5%でした。ITが進んでいると思われている日本は先進国の中で教育においても企業においてもオンライン化が大幅に遅れています。オンラインでの授業が学校での先生と生徒の対面授業に取って代わるものではありません。何より家で一人で端末に向かって勉強しているだけでは勉強は出来ませんが、何よりも大事な人との触れ合いやコミュニケーションが取れません。デジタルやIT、オンラインを使った授業では「教育」の「教」は出てくることが出来ません。

今回のコロナ禍によって、職を失った人や困窮する学生が大勢います。また、倒産した企業や廃業した企業が数多くあります。今年末までにおよそ10000社が倒産するという予測もされています。いつも影響を受けるのは弱い立場にいるものです。せめて教育だけは平等で格差が無くなるようにしなければなりません。学習の遅れた分を取り戻すの大変ですが、やるしがあります。将来必ず「コロナ世代」と言われる時が来ます。その時、過去の「氷河期世代」、「ゆとり世代」の人たちが経験した大変な状況にならないように、今できることをしっかりと確実にやることです。特に大事なものは、大きな声であいさつと時間を守ることです。

体校中の塾の様子です。塾では新学年の学習内容を例年通り、教科書の内容を順調に進めることが出来ました。下段は道コン後の面談の様子です。



絵のうまい東の成田さんと北陽のバスケット部の後鳥さんが、久々に二人で顔を見せました。後鳥さんがミスを差し入れてくれました。ありがとうございます！



差し入れのミスド、みんなで頂きました！



体校中もほとんどの高校生が塾に来てしっかり勉強していました



高校生はタブレットを使って学習。新しい授業映像を1800本を用意しましたよ。成瀬姉妹、姉の京ちゃんは大卒の授業開始で北見へ！

2020年(令和2年)5月28日

保護者の皆様
釧路市教育委員会
教育長 岡部 義孝

6月1日からの市立小・中学校の再開について（お知らせ）

日頃より、釧路市の教育行政の推進にあたりご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。また、保護者の皆様には、マスクの準備や毎朝の検温等、様々なご協力をいただいておりますことに感謝申し上げます。

さて、5月25日に、新型コロナウイルス特別措置法に基づく「緊急事態宣言」が解除されたことを受け、北海道教育委員会から小学校、中学校、高等学校及び特別支援学校等の再開について通知がありました。

本市におきましては、文科省が示した地域の感染レベルでリスクが最も低い「レベル1」（新規感染者が一定程度確認されるもの、感染拡大注意都道府県の基準には達成していない。引き続き感染状況をモニタリングしながら「新しい生活様式」を徹底する地域。）であることが確認できましたので、その行動基準（身体的距離は1mを目安に学級内で最大限の間隔を取る。感染リスクの高い教科活動や部活動、学校給食は十分な感染対策を行った上で実施すること。）に加えて、各学校で自校の規模に応じて感染予防対策を行い6月1日から学校を再開することといたしました。

つきましては、保護者の皆様には、引き続きお子さんの健康観察はもとより、日常的に身体的距離の確保やマスクの着用、手洗など「新しい生活様式」の実践をお願いします。

また、小学校における少年団・同好会活動や中学校の部活動については、可能な限り感染対策を行った上で、通常の活動を行うこととなりますが、子供たちの体力の回復と生活リズムの回復に重点を置くという観点から次の通り段階的に実施いたします。

小学校の少年団・同好会活動、中学校の部活動について	
6月 1日(月) ~ 7日(日)	生活リズムを整える期間として活動を中止とします。
8日(月) ~ 12日(金)	練習でコンディションを戻す期間として、活動時間を1時間以内、うち平日の1日を休みとします。
13日(土) ~ 14日(日)	休業日
15日(月) ~	可能な限り感染症の予防を行った上で子供たちの健康状況を見ながら活動を再開します。

在籍する生徒の所属校
小学校 昭和・愛国
中学校 景雲・鳥取・鳥取西・附属・富原
高校 湖陵・江南・北陽・明輝・東・高専

30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1
火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月
		休塾							休塾							休塾	午前9時~午後12時						休塾	午前9時~午後12時					午後1時~午後8時
中3生の入塾受付は6月末までです！																													
ストップ 過保護・過干渉！														一日に一度はR-GROUPの確認をお願いします。															

釧路市教育委員会では6月の1週目は部活なし、2週目は1時間以内で3週目からは状況を見ながらということになっていきます。それに合わせて塾も1週目、2週目の平日は午後1時~午後8時まで、土曜日は午前9時~午後12時までとします。3週目以降については学校の状況に合わせて変更します。夏、冬休みの短縮や9月入学まで検討されるほど授業時間不足が問題になり、ほとんどの大会が中止の状況で、現時点では部活の再開より授業時間の確保の方が重要なのではと。（部活をやる意味がないということではありません）

体校期間中の家庭学習のためのオンラインのシステムはいったん中断します。今後どのように使っていくかは野澤さん、中島さん、渡邊さん、小林さんの順でした！

